
致 九龍城區議會 

地區設施及工程委員會主席 

潘國華議員，JP 

關注馬頭角道及幸運道水浸黑點

建議修繕道路及增設去水口以解決長久水浸問題

每逢颱風或暴雨，位於北帝街及馬頭角道交界行人路路面必定出現嚴重水浸，令途經

的市民需要涉水而行，甚或經馬路繞過水浸範圍。我等曾就上述事項分別向渠務署及路政

署要求協助妥善解決問題。渠務署表示該處去水設備運作正常；而路政署則表示水浸問題

源於該處地勢問題。但上址附近只有四個去水口，加上地勢問題，我等認為雨水疏通設備

明顯不足。 

另外，幸運道過路處亦存在同樣問題。暴雨之時，由於過路處兩側沒有去水口，因而

會積下大量雨水。途人無論等候過路還是過路時，皆非常狼狽，而上址屬來往宋皇臺站的

必經之路，故受影響的市民眾多。 

就上述兩地行人路水浸事宜，我等提出以下查詢及建議： 

1. 渠務署曾於 2022 年在馬頭角道 3-9 號對出進行渠務工程，工程歷時逾一年。故查詢該

工程是否涵蓋上址水浸位置以改善有關水浸問題？

2. 就北帝街及馬頭角道地勢問題，促請路政署研究改善方案並制定工程時間表；

3. 敦請渠務署於幸運道過路處附近加設去水口疏通雨水；並在安全情況下特派人員在大

雨時監察去水效果。

總括而言，上述兩地水浸問題持續多年，嚴重影響途人及附近商戶生意，積水影響行

車易生意外，故敦請相關部門先從「疏」及「通」兩方面入手治水，進行實地考察研究，

嘗試不同方案，切實解決上述問題，我等定必全力協助。 
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而本委員會年初建議加強九龍城社區應對極端天氣能力，盡快開展「優化雨水排放系

統工程」，各方代表共識加強合作，共同做好預防工作。現謹請渠務署及路政署於會議前

四天作出書面回應，並派員出席會議討論上述議題。 

 
 

九龍城區議員 黃文港 增選委員 麥麗娟 敬啟 

二零二四年八月二十一日 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



北帝街馬頭角道交界情況 

 
 
 

 
 

北帝街馬頭角道交界只有四個去水口，加上地勢問題，導致未能有效疏通雨水 

 
 



幸運道過路處情況 

 
 

 
 

幸運道過路處兩側完全沒有去水設備。 


